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第５回 北部地区学校再編検討委員会 議事録 

 

日  時  令和６年 12 月 20 日(金) 

場  所  湖西市役所 ３階 委員会室  

参 加 者  25 名 

委員 9 名（学識経験者１名、保護者代表 3 名、地域代表 2 名、校長３名） 

事務局 6 名（市長、教育長、教育次長、学校教育課長、学校教育課職員２名） 

傍聴者 10 名 

会議内容 

議長より本日の議事内容の説明があり、事務局への質問や意見交換を行った。 

１ 「園、小学校、自治会、地域での意見交換会」について 

・第４回検討委員会を受け、10 月 11 月に保護者の方、地域の方のご意見やご質問を頂

く意見交換会を行った。 

・意見交換会で保護者、自治会、地域の皆様から頂いた意見をまとめると、大きく 3 点。

1 点目は、スクールバスの整備、既存の公共交通機関の利用、道路の整備等の通学に

関する意見。2 点目は、再編を機に環境が変わる湖西中学校から岡崎中学校へ通う事

になる子ども達への精神的サポートが必要という意見。3 点目は、統合前の学校間で

の子ども達の交流に関する意見。 

・3 点の共通点は、子ども達に安心して学校生活を送ってほしいという願いがあらわれ

たものだと言え、ソフト、ハードの両面で、子ども達の安全、安心を支えられるよう

にしていきたいと考えている。 

＜質問①＞学校再編の時期については、令和 10 年に実施の予定であると意見交換会で説明

をしたとのことだが、これは令和 10 年を目指して進めていくということか。 

＜回答①＞令和 10 年の学校再編を目指して進めていくことを考えている。 

＜質問②＞統合後の学校の今後のビジョンについて、教育委員会で議論しているか。 

＜回答②＞小学校については、それぞれ地域の繋がりが深い学校なので統合後も継続して

地域のつながりを深くしていきたいと考えている。中学校については、大きな学

校に移る時の負担がないように、その前の学校間の交流を十分に進めていきた

いと考えている。 

２ 「学校再編基本計画案」について 

・これまでの検討委員会での議論を踏まえ作成した基本計画案の説明を行った。 

【委員より】 

意見交換会に出席した時、中学 3 年生になる時に統合になる方たちの意見で、湖

西中学校だった子たちを 1 クラスにまとめてくれないかとかという意見があっ

た。学校再編前に学校間の交流を実施することなどで、子どもたちの不安を少し

でも和らげることに努めていくことを伝えてほしい。 
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【委員より】 

再編案の方向性は決まったので、遅滞なくスムーズに再編が進むように願って

いる。今回の委員会に出席して、学校再編はとても時間がかかり、とても労力が

必要だということがよくわかった。今回の検討委員会では途中で教育委員会の

担当者が人事異動で変わることがあったが、変わらない方がよりスムーズに進

むと思う。これから先、また北部地区の学校再編のことを考えないといけない時

が来ると思うが、その時には事務局の体制についても考えてもらいたい。 

【委員より】 

今後いろいろなことを決めていくと思うが、その決まった過程は、随時、保護者

や関係者に周知してほしい。小学校 5 年生の親が一番懸念しているという話を

よく聞くので、ケアは必ずしてもらいたい。 

【委員より】 

今後の検討事項が 1 番大事な所かなと思う。来年度以降、準備委員会を立ち上げ

て検討していくと思うが、来年の新１年生に対する説明会の時にはある程度取

組み内容の方針の説明も必要になってくると思う。 

【委員より】 

緻密なスケジュールと内容が素晴らしい基本計画案だと思う。気になっている

のは、交流事業の実施という所で、これを真剣に考えていくとなると、教育課程

の編成から考えていかなければならない。 

【委員より】 

これから来年度の教育課程の検討に入っていく時期だが、学校間で統一を図っ

たり、共通理解したりして進めていく必要があるかもしれないので、そのあたり

を来年度の教育課程で考えていきたいと考えている。もう 1 点は、やはり保護者

も地域の方も安全な通学ということを非常に気にされているということ。現在

もそうだが、小学 1 年生が学校に慣れるまで、個人的に安全を確保したいという

ことで、車での送迎する保護者もいる。そういう車の出入りが安全にできるかと

いうことも考えておくと、安心安全な通学につながると思った。 

【委員より】 

基本計画案については、アンケート、保護者の意向、委員会の意見も考慮されて、

よくまとめられていると思った。通学に関しては、一人だからと無視せずに、取

りこぼしのない丁寧な検討を期待している。 

＜質問③＞スクールバスの費用は保護者が負担するのか。 

＜回答③＞意見交換会の説明では伝えているが、スクールバスの費用はすべて市が負担す

る予定。 

【委員より】 

学校間の交流事業について今後検討するとのことだが、交流事業はリモートよ
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り、子ども同士が対面で頻度高く接することができるような交流ができると効

果が高いのではないかと思う。 

３ 「今後のスケジュール」について 

・今後のスケジュールについて説明を行った。 

・1 月 6 日より 30 日間、パブリックコメントを実施する予定。その後 2 月か 3 月に第

6 回学校再編検討委員会を開催し、パブリックコメントでの意見等を反映した基本計

画をご確認いただく予定。 

 

以上 

 


